
舟山

镇现有规

划饮用水

水库水厂

两座，分别为沅口水厂和新楼水

厂；其中沅口水厂已完成一期建

设，其供应的相关村管网已基本铺

设完成，部分已投入使用；新楼水

厂完成管网铺设相关村已有部分

投入使用。去年，按照沅口水厂扩

容扩网的要求，供水的村庄数量较

以前大幅增多，用水需求量也在增

加，给原先为沅口水厂供水的沅口

水库带来巨大压力。在沅口水库

附近直线距离 850 米左右有王坑

水库，可以进行供水。我建议尽快

打通王坑水库和沅口水库，扩大沅

口水库的库容及储备量；远期做好

沅口水厂和新楼水厂联网工程，保

障当地百姓的用水。

舟 山 镇 是 我 市 东 大 门 ，是 台

州、丽水、金华的三地交界处。近

年来，随着镇里发展全域旅游后游

客增多，加上与舟山毗邻的缙云工

业园区在开发，石临线（石柱—舟

山）车流量明显激增。但石临线是

35 省道其中的一段，双向单车道，

车流量的激增导致堵车、车祸等情

况越发频繁，给沿线百姓出行带来

很大的安全隐患。我建议升级改

造石临线（石柱—舟山）段，在保留

现有的道路基础上进行道路扩宽，

修建成为双向双车道，做好道路沿

线绿化亮化工程。

戴存章：
做好沅口—王坑水库联网工程
升级改造石临线（石柱—舟山）公路

近几

年 ，在 市

委 、市 政

府和舟山

镇政府的帮助支持下，方山口村依

托红色资源，丰富红色旅游业态，

成了舟山镇的一张旅游名片，为打

造浙中红军小镇夯实了基础。但

受舟山镇地处库区限制、相关政策

的匮乏及后续资金缺乏等因素影

响，方山口村等相关红色底蕴浓厚

的村仍面临不少发展瓶颈，而风貌

提升是重要一环。我建议政府相

关部门加大对舟山镇的支持，加大

对浙中红军小镇项目中风貌提升

的投入，积极探索符合实际的发展

模式，进一步打响舟山镇的红色旅

游品牌。

为加快推进乡村振兴，建设美

丽浙江，美丽乡村的建设在城乡融

合发展中具有重要的战略意义。然

而，舟山镇在美丽乡村建设的过程

中，由于资金匮乏，主要依赖政府拨

款。在建设过程中，资金拨付会存

在空档期。同时，在项目完成验收

后再进行资金的拨付，会增加政府

在同一时间内的资金压力。我建议

对美丽乡村建设的资金拨款分阶段

拨付，按照政府投资项目进行拨款。

另外，美丽乡村建设中，加快

危旧房的改造提升，对提高舟山镇

现有的土地资源利用率，解决可开

发土地短缺的难题，推动共同富裕

都意义重大。我建议相关部门在

用地指标、资金方面完善政策，对

山区乡镇的危旧房拆除户做一些

倾斜，加快解决已拆除危旧房的农

户的土地问题，调动待拆未拆的危

旧房农户拆除危旧房的积极性，推

动美丽乡村建设。

徐天程：
加大扶持打造红军小镇力度
加大美丽乡村建设资金拨付政策支持

夏志光：
增设舟三村至道坦村道路辅道
升级建设舟山镇公交车站

舟山

镇舟三村

至道坦村

的道路是

两村之间唯一的交通道路，为双向

单车道。由于这条路靠近缙云工

业区，车流量密集并且多为大货

车，村民出行存在一定的交通安全

隐患。我建议相关部门在两村之

间增设一条道路辅道，以保障村民

的出行安全。

近年来，随着舟山镇旅游产业

的不断发展，舟山镇与永康城区的

人员流动越来越频繁。舟山镇辖

区内的常住人口又以老人为主，日

常出行方式主要以公交车为主。

然而，目前舟山镇公交车站存在面

积不大、调度困难、规划不够合理

等问题，已经远远不能满足镇内百

姓的出行需要。我建议相关部门

新建舟山公交站，并完善城区至舟

山的公交线路及舟山镇域范围的

公交线网，提升运行效率，方便群

众出行。
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舟 山

镇 碧 湍 里

景 区 是 我

市 新 十 景

之一，建设

已初具规模。但由于资金短缺等问

题，洪茂村至碧湍里景区的道路狭窄、

路面破损、连通不畅，与当前我市打造

“文旅阵地”的发展要求格格不入。我

建议政府相关部门给予重点关注，科

学规划，因地制宜修建一条洪茂村至

碧湍里景区的道路，并着力将这条道

路打造成能够打通舟山镇与方岩镇的

旅游景区的通行要道，推动永康东部

旅游景区的联合发展，拉动全市文旅

产业的提档升级。

应罗：
修建洪茂村至碧湍里景区的道路

近 年
来，随着小
城 镇 和 美
丽 城 镇 的

建设，舟山镇发生了翻天覆地的变
化，原先的镇村配置已落后于时代
发展的需求。如舟山镇为水源保护
区，按中央环保督察的要求，需关停
本辖区内的企业和作坊，舟山镇为
此调整发展方向，大力发展生态型
乡镇，集镇范围内的工厂区域约 3.6
平方米，与集镇核心生活区接壤，相
关企业都已关停。企业关停后原地

块无法利用，造成闲置浪费。我建
议相关部门加快对此类存量限制工
业用地进行收储。

打造“文旅阵地”是今后五年发
展的一个重要目标，舟山镇舟二村古
名居的旅游产业同样也是一个重要
的文旅地标。由于这些古民居都是
清末至民国初期的建筑，多为木结
构，易受到雷击、水灾、火灾、虫蚁灾
害等侵蚀，虽已于 2014 年进行初步
修缮，但如得不到进一步修缮，容易
出现安全隐患。我建议加大对舟二
村古建筑的修缮和保护。

黄晓：
加快存量限制工业用地收储力度
加强对古建筑的修缮和保护

随 着

台 金 铁 路

的开通，极

大 带 动 沿

线城镇的发展，给附近百姓出行带来

极大便利。壶镇站毗邻舟山镇新楼

管理处，目前仅有一条从新楼通往壶

镇的 8 米宽乡道，但壶镇方面已基本

完成双向 4 车道宽 40 米的迎宾大道

建设。对比之下，新楼至壶镇的乡道

显得过于狭窄，跟不上时代的发展要

求。我建议市政府做好资金保障，由

舟山镇完成政策处理工作，提升改造

新楼至壶镇的道路，方便百姓出行，

扮靓永康东大门。

杨溪库区是我市最大饮用水源

地，市委、市政府于 2014 年出台了

《关于优化杨溪水库饮用水源保护

区 扶 持 政 策 完 善 生 态 补 偿 的 意

见》。但受各项条件所限，地处库区

的舟山镇百姓能实实在在享受现有

政策的偏少，生活水平与我市其他

区域存在差距。按照“谁保护，谁受

益”的原则，应该让库区百姓更好享

受生态补偿政策，我建议相关部门

应对库区内村庄经济水平及发展现

状等开展调研，研究制定完善具有

操作性的生态补偿政策；落实失地

保险，彻底解决库区百姓发展后顾

之忧；加大生态产业扶持力度，优化

水源保护区内扶持政策，库区内相

关村财政补助优先拨付，成立经济

合作公司，由市国资下属担保公司

担保，给予贷款便利，解决其由于资

金薄弱在发展中遇到的难题；侧重

加大建设偏远山区及库区对于基础

设施的财政投入和政策倾斜,确立

以政府投资项目的形式，加强设计

规划引领，因地制宜，进一步拓展偏

远山区、库区共富之路。

陈利新：
提升改造新楼至壶镇路段
加大杨溪水库生态补偿力度

舟 山

镇 全 域 无

工业发展，

对 百 姓 来

说 在 家 门

口创收增收的局限很大。但实际上

舟山镇有着得天独厚的发展资源，除

了农产品品类丰富、红色历史积淀浓

厚，还有湿地、岩宕等旅游资源，加上

新投入使用的壶镇高铁站对舟山镇

百姓的出行提供了便利。科学统筹、

盘活利用好这些资源，对舟山镇实现

高质量发展，走上共同富裕之路意义

重大。我建议政府及相关部门进一

步明确舟山镇的发展定位，因地制宜

给予相应的政策支持，为舟山镇的发

展注入源源不断的活水和动能，增强

舟山镇百姓的幸福感和获得感。

王应强：
因地制策支持盘活舟山发展资源

议报告 话民生 建诤言 谋发展
舟山镇代表团端出民生“干货”共绘共富蓝图

伴随着新春佳节的喜庆，我市进入了两会时间。出席我市十八届人大一次会议的舟山镇代表团的人大
代表们齐聚一堂，以饱满的政治热情、强烈的责任意识议报告、话民生、建诤言、谋发展。

在连日的代表团活动中，舟山镇代表团的人大代表们围绕经济社会发展、乡村振兴、民生改善等重点工
作以及群众普遍关心的热点难点问题积极建言献策。与会代表在现场金句频频，说的都是“掏心窝”的话，
出的都是发展“金点子”，端上的都是为推动秀水舟山蓄势腾飞，实现共同富裕的民生“干货”。
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